

さとひがし

大津市立仰木の里東小学校 学校だより No. 12

学校教育目標

☆自ら学び、心豊かでたくましい子どもの育成

「み」 自ら学ぶ子
「や」 やさしく思いやる子
「げ」 元気な子

令和2年12月8日(火)

問い合わせ先 TEL 077-574-2245

FAX 077-574-2247

行事ダイジェスト



11月5日、6日に実施した6年生の修学旅行は、2日間とも快晴の秋空が味方をしてくれました。感染症対策として広島には行けませんでした。1泊2日の日程で近江八幡散策や宿泊ホテル近くの琵琶湖岸での自由時間を楽しみ、夜はみんなと食事したり自由時間を楽しんでいました。2日目は長島スパーランドで思いっきり楽しむ姿が見られ、遠くに行くことよりも、何よりずっと一緒に過ごしてきた仲間とともに充実した時間を持てたことが最高の思い出となったのではないかと思います。



11月12日に実施した5年生校外学習は、長浜方面へのバスによる研修となりました。本来はフローティングスクールで長浜の街を班別自主研修をする予定でしたが、感染症対策からフローティングスクールが日帰りとなったため、校外学習で長浜研修となりました。ヤンマーミュージアムや長浜城公園をスタートに、長浜大手門通り、長浜黒壁など長浜市街を班別活動で散策し、有意義な班別自主研修となりました。

11月27日に4年生はふるさと体験学習に出かけました。大津市中の小学校と中学校が宿泊研修として利用する葛川少年自然の家での活動ですが、今年は感染症対策として日帰りとなりました。快晴で元気よくバスで出かけ、現地に着いたら積極的に自然体験を行いました。中でも葛川特有の活動である大きなコリントゲームづくりを行いました。帰りのバスからできあがったコリントゲームの長い板を大事に運ぶ姿に、皆さんの達成感を感じました。



11月11日に3年生は、大津北消防署と琵琶湖博物館に出かけました。消防署では、署員方のていねいな説明を熱心に聞いたり、施設見学をしたり、しっかり学習することができました。その後、琵琶湖博物館に移動し、館内では、班別で見学をしたり、独自のクイズを楽しむとともに、積極的に班活動を行うことができました。とても有意義に一日を過ごすことができました。

11月11日に2年生は交通環境学習を学校で行いました。江若交通の計らいで、路線バスを校内に配置いただき、江若交通の職員さんから、バスの仕様や様々な利用客への配慮や、車椅子のまま乗れるバリアフリーバスの特徴などの説明をしていただきました。直接学校回りのバス停経由での乗車体験もさせていただき、楽しく学習を進めることができました。2年生は10月27日にも、衣川廃寺跡や仰木の里の各公園を徒歩で回る校外学習を実施しました。



10月2日に1年生は滋賀県立びわ湖こどもの国に校外学習にでかけました。現地に着いたらさっそく落ち葉や木の実拾い、ウオークラリーや遊具遊びをして楽しみました。ゴミ拾い活動も行い、有意義な校外学習となりました。1年生になって初めてのバスによる校外学習、しかもどの学年よりも早い日程となりましたが、しっかり計画をして楽しく過ごすことができました。

★今年の初め頃から世界を震撼させる新型コロナウイルス感染症の影響で、実質6月からのスタートとなった今年度の学校運営については、児童の皆さんに、手洗いやマスクの着用、ソーシャルディスタンスによる授業内容や行事の縮減など、あらゆるところで我慢を強いる場面が多くありました。2学期になって、感染症対策の習慣化の定着とともに、徐々に元気を取り戻してきていると感じています。油断はできませんが、しっかりと見守っていきたいと思います。保護者の皆様には引き続きご協力をお願いします。

学習参観ならびに第2回学校協力者会議・第4回学校運営協議会の実施



11月13日(金)、2校時と3校時に、地域を2つに分けて感染症対策を行いながら、学習参観日を設けました。多くの保護者の皆さんは、ソーシャルディスタンスを意識しながら、教室の外から児童たちの様子を熱心に参観いただきました。久々の参観で、児童たちも緊張感を醸しつつも、元気に学習活動に取り組んでいました。OSでは児童の書写作品や図工の絵やクラフトに混じり、成安造形大学の学生さんの作品を展示しました。さすがに芸術を専門に学ぶ大学生の作品は素晴らしいものがあります。今後も定期的に連携して、良い作品を児童の皆さんに披露していきたいと思ひます。



学習参観と同時に、幼稚園と合同での協力者会議と運営協議会を開催しました。2学期の東幼稚園、小学校の取り組みを紹介した後、学校運営にかかる協議を行いました。現況での感染症対策の紹介や、園児、児童の様子についてお知らせしました。特に今年の提言として、「ぬくもりのあるあいさつ」と「ボランティア活動の充実」の2つを掲げていますが、朝のあいさつ活動では「丁寧におじぎをしてあいさつする子が増えてきた」とお褒めの言葉をいただきました。中間報告とともに、今後さらに推進・発展させるための協力をお願いしました。

スクールエディブルヤードについて



今年の学校運営協議会の取り組みの中に、ボランティア活動のひとつとして、スクール農園の支援・充実があり、8月末から草ぼうぼうの農園を地域の方々の協力を得て、菜園化がとて進みました。毎週土曜日の朝を拠点に数人の地域の協力者の方々の熱心な協力を得て、農園が生まれ変わりました。9月には特別支援学級による大根の種まき、手入れを主にお手伝いいただいています。スクール農園を基盤とした教育推進として、大津市が推奨していたスクールエディブルヤード事業を、里東の自治連合会を中心に、大学とコラボして進めようと考えていますが、今年は新型コロナの影響で、直接交流が実現できていません。発展的に次年度に繋げるためにも、まずは現況のスクール農園の充実を図っています。児童会もペンチやさくづくりをはじめてくれています。

毎週土曜日の朝にお手伝いいただいている地域の方々です。いつも雑草の手入れや大根の間引き、新しい箇所掘り起こし、ぐしゃぐしゃになっていた囲い網の修復など、様々なお手伝いをしていただいているおかげで、特別支援学級の児童が植えた大根は立派に成長しています。収穫が大変楽しみです。また、地域の方が善意で毎年チューリップの球根をいただいています。それを地域の皆さんがプランターにセットしていただきました。チューリップの咲く明るい農園になることを期待しています。ほかにもタマネギやレタス、ジャガイモも植えていただいています。



保護者の皆様へ

保護者の皆様には、新型コロナウイルス感染症の感染予防に取り組んでいただきありがとうございます。学校において感染者が判明すると、大津市教育委員会と協議のうえ、感染の拡大を防ぐため臨時休校等の措置をとる場合があります。その判断は、夜間や休日に行う場合や、児童(生徒)が登校後に行う場合が考えられます。その際、児童生徒の健康、安全を第一に考えると、保護者の皆様には、急なお知らせとなることをご理解いただき、(また、小学校においては、急なお迎えを依頼することがあります)ことを併せてご理解いただきますようお願いいたします。

新型コロナウイルス感染症は、いつ誰が感染してもおかしくない状況にあります。感染者が判明した際には、正しい理解のもと、根拠のないうわさや風評被害が生じないように冷静な対応をお願いします。

- ☆12月21日(月)から24日(木)の午後に個別懇談会を予定しています。
- ★12月給食最終日は12月23日、1月給食開始日は1月8日(金)です。
- ★2学期終業日は12月25日(金)、3学期の始業日は1月6日(水)です。
- ★1月15日(金)は仰木中学校で生徒向け入学説明会があります。
- ★2月10日(水)は本校入学説明会を予定しています。★2月17日(水)に学習参観を予定しています。
- ☆2月26日(金)は送る会、3月19日(金)は卒業式、3月24日(水)は修了式です。